



**musikschule
ammerbuch**

Mitglied im Verband Deutscher Musikschulen e.V.

Schlagzeug

Drum-Set / Pauken / Mallets /
Percussioninstrumente

Informationen zur richtigen Instrumentenwahl

Informationen und Anmeldung über das Büro der Musikschule:

Musikschule Ammerbuch e.V.

Kelternstraße 11, Postfach 27

72119 Ammerbuch-Entringen

Telefon: 07073 / 3590, Fax: 07073 / 4671

E-mail: sekretariat@ms-ammerbuch.de

Homepage: www.ms-ammerbuch.de

Bürozeiten:

Mo. - Fr.: 9.00 – 12.00 Uhr

oder Termine nach Vereinbarung

Sie haben für sich oder Ihr Kind das Erlernen eines Zupfinstrumentes ins Auge gefasst. Bestimmt haben Sie viele Fragen bzgl. eines möglichen Unterrichtsbeginns mit einem Streichinstrument. Die wichtigsten haben wir hier zusammengestellt. Sollte trotzdem eine Frage offen bleiben, stehen wir Ihnen gerne mit weiteren Auskünften zur Verfügung!

Drum-Set / Pauken / Mallets / Percussioninstrumente

1. *In welchem Alter kann ich mit dem Erlernen des Schlagzeuges beginnen?*

Ab Schuleintritt ist der Unterrichtsbeginn sinnvoll.

2. *Benötigt das Kind (der Erwachsene) Vorkenntnisse oder besondere Voraussetzungen?*

Es sind keine Vorkenntnisse nötig auch wenn sie das Erlernen durchaus erleichtern können. Bei Erstklässlern, welche noch nicht lesen können, ist eine Begleitung des Unterrichts eines Elternteiles hilfreich.

Für das E-Bass-Spiel sind lange Finger erforderlich!

3. *Welches Instrument benötigt mein Kind?*

Die wichtigste Eigenschaft der ersten klassischen Gitarre (Nylonsaitengitarre) ist die massive Decke: hierbei kann es sich um eine Fichten- oder um eine Zederdecke handeln. Bei den elektrischen Gitarren sollten Wirbel und Stegreiter sich gleichmäßig bewegen lassen. Welche Form (mit Single- oder Doublecutaway oder ohne Cutaway sowie Pickup-Bestückung) und Holzwahl obliegt dem Geschmack des Schülers, wobei eine Besprechung und Abstimmung mit dem Gitarrenlehrer hier, aufgrund der mannigfaltigen Möglichkeiten unverzichtbar ist.

Inzwischen gibt es klassische Gitarren sowie E-Gitarren in verschiedenen Größen. Man teilt ein in $\frac{1}{2}$, $\frac{3}{4}$ und $\frac{4}{4}$ Größe bzw. in Mensur-Größe (hierbei

wird der Abstand zwischen Steg und Sattel in cm gemessen). Gebräuchliche Mensur-Größen sind 55cm, 58cm, 61cm, 63cm und 65cm. Es ist sinnvoll sich hier vom Gitarrenlehrer beraten zu lassen. Die Ukulele eignet sich als leichter Einstieg/Vorstufe zur Gitarre; mittels einfacher Songbegleitung und Melodiespiel kann früh mit Spaß musiziert werden.

4. *Wie oft wechselt das Instrument? Welches Instrument benötigt mein Kind?*

Wenn man mit 6 Jahren beginnt wechselt man je nach Wachstumsverlauf des Kindes ein oder zweimal das Instrument. Für die Ukulele gilt: es gibt 2 gängige Größen, Kinder beginnen auf einer Sopran-Ukulele; für Erwachsene ist eine Tenor leichter zu spielen.

5. *Gibt es Leihinstrumente an der Musikschule?*

Die Musikschule hat Leihgitarren. Es ist aber auch möglich bei Frau Stahl in Entringen ein Instrument zu leihen. Ukulele: nein, da Anschaffungs-Kosten sich auf 35,- -70,- € belaufen.

6. *Was kostet das?*

An die Musikschule zahlt man je nach Instrumentenwert (unter oder über 500,- €) 7,50 € oder 10,00 € im Monat. Bei professionellen Vermietern ca. 15,-€ im Monat, incl. Reparaturen. Darin nicht enthalten sind bei beiden Angebotsformen der normale Saitenverbrauch. Die jeweiligen Anrechnungsmodelle bitten wir jeweils beim Händler zu erfragen. Der Abschluss einer Instrumentenversicherung wird empfohlen (Kosten ca. 10,- € Jahr).

7. *Muss ich für E-Gitarre zunächst klassische Gitarre erlernen?*

E-Gitarre wird in der Regel mit einem Pick/Plektrum gespielt und unterscheidet sich in Spielweise und Repertoire. Das Erlernen der klassischen Gitarre ist

hilfreich, aber nicht zwingend notwendig.
Insbesondere da die Anschaffungskosten für ein elektrisches Instrument mittlerweile sehr niedrig geworden sind.

8. Was kostet der Unterricht?

Siehe Entgeltordnung der Musikschule Ammerbuch.

9. In welcher Form wird der Unterricht stattfinden: Einzel-, Partner-oder Gruppenunterricht?

Wir empfehlen Einzelunterricht und möglichst frühzeitig die Teilnahme an Ensembleangeboten. Bei gleicher Alters-struktur ist im Anfängerbereich auch Partnerunterricht möglich. Bei E-Bass nur Einzelunterricht.

10. Wie oft findet der Unterricht statt?

Einmal pro Woche (außerhalb der Schulferien). Es gilt die Ferienregelung des Schulbezirkes Tübingen.

11. Wie lange soll der Unterricht dauern?

Am Anfang 30 Minuten, je nach Konzentrationsfähigkeit möglichst bald (durchschnittlich ab der 4. Klasse) 45 Minuten.

12. Welche Möglichkeiten gibt es, in der Musikschule in Ensembles zu spielen?

Es gibt dauerhaft ein Gitarrenensemble für fortgeschrittene Schüler sowie eine Acoustic Band für erwachsene Schüler. Und eine Schulband!

13. Wann kann der Unterricht starten?

Jederzeit (nicht ein Monat vor den Sommerferien)!

14. Wo findet der Unterricht statt?

Die Unterrichtsorte für Gitarre sind Poltringen, Entringen, Pfäffingen und Reusten.